

LA DEFENSA

DIARIO DE AVISOS Y NOTICIAS

ANNO I

Precios de suscripción

En Alcoy al mes... 1'50 Ptas.
 trimestre... 4'50
 Fuera... 7'00
 Número atrasado... 0'25

ALCOY, DOMINGO 19 DE JUNIO DE 1904

Redacción y Administración
 Pintor Casanova 29, entresuelo.

NÚM. 134

Esquelas, anuncios y reclamos, a precios convencionales.

Despacho Central de los Caminos de hierro del Norte

A partir del día 21 del actual, quedan establecidos los siguientes servicios.

Despacho de billetes y facturación de equipajes.—Carruajes de pasajeros en combinación con todos los trenes.—Facturación de toda clase de mercancías en pequeña y gran velocidad, metálico, valores y paquetes postales para la Península y el Extranjero.—Admisión de pedidos para billetes circulares y kilométricos.

Para las mercancías de recepción ó de llegada, interesa se ordene á los remitentes la facturación directa á Alcoy-domicilio.

OFICINAS: SAN CRISTÓBAL, 18.—ALCOY

Para una industria

Se desea un socio-comanditario para ensanchar una buena industria; en esta Ciudad. Al que desee tomar parte en ella, se le darán prácticamente toda clase de antecedentes sobre las utilidades que hoy produce y las que podrá producir al ensanchar el negocio.

Informarán en la administración de este periódico.

La buena Prensa

Más importa en la época actual—ha dicho un obispo francés—fundar un buen periódico que edificar una iglesia, porque un periódico es una forma moderna de anunciar la buena nueva.

«Un buen periódico en un pueblo es una misión perpetua para sus habitantes.»

Hoy día la buena Prensa es la única arma verdaderamente eficaz para alcanzar á los cristianos degenerados que se alejan de Jesucristo.

La buena Prensa es un antídoto y una medicina.

La buena Prensa es necesaria para la iluminación de los espíritus, para la propaganda de la virtud, para la salud del alma y para la edificación del espíritu.

Todos los esfuerzos de los enemigos de nuestra fe tienden á derribar la cruz del Salvador; y que, para llevar su obra de destrucción, cuentan con una fuerza poderosa que, si bien no es César, reina hoy día sobre el mundo: es la palabra pública perpetuada para todos los lugares: la Prensa.

Bien lo comprendió el judío Crémieux, cuando dijo á sus correligionarios:

«Considerad los hombres como nada, los empleos como nada, la popularidad como nada, las riquezas como nada. La Prensa lo es todo. Con la Prensa tendréis lo demás.»

¿Qué remedio, pues, para contener la invasión del mal y derrotar al enemigo?

Atácale con sus armas: con «la palabra pública perpetuada para todos tiempos, multiplicada por todos los lugares».

Si la mala Prensa nos mata, matemos la mala Prensa.

Es necesario conquistar el mundo por segunda vez para Jesucristo, no sólo ni especialmente por la sangre, sino con la *inteligencia* apoyada sobre la Cruz, como la sangre de los mártires sacaba de la Cruz sola toda su virtud.

En nombre de la ciencia, de la razón, de la filosofía, nos destruye la mala Prensa; y con las mismas invocaciones debemos nosotros evitar la destrucción.

Importa, pues, una manifestación de luz cristiana, de ciencia y de razón cristianas; de sabiduría católica, que ciertamente acabarán con estos tenebrosos resplandores que nos extravían.

El sostenimiento de la buena Prensa y su propaganda en todo lugar es un deber de las colectividades y de los individuos, y á esta obra deben contribuir los sabios con su autoridad, los ricos con sus bienes y todos los fieles con su celo.

De aquí y de allá

Reinando Judea, digo, reinando un alcalde canalejista, miren ustedes qué piedra marmórea se ha puesto en el Cuartel de la Guardia civil:



¡Bien, muy bien, requetebien! Y viva el puro estilo modernista!

¿Ven ustedes cómo era muy fea la costumbre que siguieron cuantos alcaldes en Alcoy han sido?

¡Y cuidado que aquí se han hecho construcciones de consideración!

Aquí están la Casa de Beneficencia, el Cuartel de Infantería, la Casa Consistorial, el puente de la Pechina y el de San Roque, y otras más, todas de nueva planta ¡eh! nada de remiendos ó medias suelas.

Pues bien; ¡que inconciencia!... los honorables regidores que las vieron hacer, ó es que no se acordaron ó es que no tenían la cabeza para poner piedras. ¡Cómo ha de ser: cosas de la antigor!

Los nombres de los que ejercen mando, esta muy bien que pasen á la posteridad de una manera ú otra. Unos por su historia sin marmoles y otros ¡que remedio!, por los marmoles de su historia.

Y apropiado. Miren ustedes, también, qué piedra, es decir, qué inscripción se ha de colocar en ese verdadero monumento nacional que no alcoyano solamente, hecho en nuestros días, que han dado en llamar bloque anticanelejista:

FUE TRANSFORMADO
 CANALEJAS
 DE DIPUTADO POR ALCOY
 EN DIPUTADO POR PIQUE
 en las elecciones que siguen al año de gracia santiagouista ó desgracia canalejista, de 1903.

Como se vé, queda omitido en la inscripción lo del ejercicio del mando.

Es que al alcalde no hace falta ponerlo en piedra, por ahora.

Si van las cosas como van, al Alcalde (ejem!) al Alcalde, ¡ya, ya lo pondrá bien D. José!

Es bueno esto que tomo de *La Voz de Alicante* del día 11 del que corre:

«Tan gran interés y curiosidad como aquí en Orihuela, despertó en Murcia en la tarde de ayer la anunciada carrera en cabriolé que había de realizar el conocido cochero Juan Cámara, haciendo el recorrido de las cuatro leguas en una hora justa.»

«La apuesta mediada era de dos mil pesetas»

Para abreviar: el famoso cochero ganó la apuesta.

Señores ¡correr cuatro leguas en una hora justa! ¡Cuatro leguas que, aritmética en mano, equivalen á 24000 metros, es decir 24 kilómetros!

Y aquí del cálculo. Como de Alcoy á la Estación del ferrocarril de Bañeras, median 23 kilómetros bien contados, ¡cuánto tiempo empleará D. José si el día que le den el pasaporte los alcoyanos, toma por su cuenta el carricoche de Cámara, y se vá á Madrid, que es lo procedente, desde Alcoy á Bañeras?

La cuenta es clara: Cincuenta y siete minutos y treinta segundos.

¡San José, qué ventaja!

Señores Canalejistas: no sean ustedes tardíos: escribiendo lo que hay á su señor jefe, á fin de que éste, sin perder la ocasión, pueda adquirir el famoso cabriolé antes que le coja la delantera ningún otro demócrata de los que

en breve han de correr ó lo que es lo mismo han de tomar velocidad las de Villadiego.

(Dibujos de *Tere*) ULL DE MOLINS.

EL MILLON DE LOS CARTUJOS

En el *Petit Dauphinois* ha publicado M. Besson un interesante artículo que arroja vivísima luz sobre los antecedentes del deplorable asunto que tan vivamente preocupa los ánimos en la nación francesa.

Yo no me he mezclado para nada—dice M. Besson—en el asunto del millón de los Cartujos: pero lo conozco en todos sus detalles. En tal concepto, puedo asegurar que al padre D. Miguel, superior general de los Cartujos, le fué pedida directamente la suma de 2.300.000 francos, y ante la categórica negativa del padre D. Miguel, cayeron sobre mí los *caballeros* industriales, dispuestos á no renunciar á una presa que tenían por segura, hasta el punto de haber ideado, para no perderla, aquella curiosa fábula. De haberse mostrado algo más *tratables* los Cartujos, su causa hubiera sido enviada al Senado juntamente con las de los Trapenses, Cirtercienses y Hermanos de San Juan de Dios; pero en vista de su rotunda negativa y con objeto de ganar tiempo; hasta ver si antes de la votación definitiva lograban los Combes y los amigos de los Combes hacerse con llaves de la caja de San Bruno, ideó Emilio Combes, presidente del Consejo, aquellas tres famosas categorías, la primera de las cuales comprendía á las Ordenes consagradas á la enseñanza, la segunda á las dedicadas á la predicación, y la tercera *solamente á los Cartujos*.

Esta clasificación, no me cansaré de repetirlo, hubiera permitido á Emilio Combes, en el caso de aflojar los Cartujos los cordones de la bolsa y soltar el millón que á mi me fué pedido, subir á la tribuna, y tras de pedir la ejecución, en globo, de las Ordenes comprendidas en las dos primeras categorías, solicitar de la Cámara un acto de clemencia en favor de la única Orden comprendida en la tercera.

Lo que precede debió ser recordado por mí antes que la Cámara hubiera celebrado la sesión, ya famosa, del viernes.

Pero ahora, antes del nombramiento de la Comisión informadora, permítaseme preguntar á Combes por qué motivo, interpelado hace ya más de un año en la Cámara acerca de este asunto, no se decidió á salvar el honor de su hijo entregando á la justicia al miserable que se atrevió, según ahora manifiesta, á dirigirle ciertas proposiciones.

Otras muchas cosas podría yo preguntar á Emilio Combes.

Pudiera preguntarle, por ejemplo, cuáles motivos le impulsaban á encubrir á los pilletes que se valían del nombre de su hijo Edgardo en todos los mercados de la concusión y de la baja, y acosaba con sus injurias al único que acusaba sin odio y en nombre tan sólo de los intereses del país.

Hablando de Chabert, que es, á juicio de *La Lanterne*, el misterioso personaje á que se ha referido Combes, dice *Le Gaulois*:

Cuando se depure la responsabilidad que á este Chabert haya cabido en el asunto, será ocasión de pensar en un personaje mucho más importante, al cual encontrará fácilmente todo el que se tome la molestia de atravesar una de nuestras fronteras. Personas que se dicen bien enteradas aseguran, en efecto, que uno de los más activos intermediarios en el asunto descausa en un país vecino de sus trabajos, que

por cierto, fueron remunerados espléndidamente.

Antiguo hombre político, ocupó brillante posición en la República y abandonó luego el Parlamento por los negocios, que ahora, según parece, lo han abandonado á él.

Hasta aquí los intermediarios. Hablemos ahora de los beneficiados. ¿Quiénes, entre los hombres del bloque, han sido los obligados á Chabert? ¿Qué elecciones fueron aseguradas por Chabert? ¿Qué sindicato vivía merced á sus subsidios? ¿Qué periódicos se fundaron bajo su patronato?

¿Cuál era el Comité político que debía aceptar su ayuda y cuál el nombre de una calle de París con el que se acostumbraba, en el lenguaje parlamentario, designar á dicho Comité?

Preguntas son éstas á las que sólo podrá responder M. Lagrave. Este ha salido ya de New-York, pronto llegará á París y si se decide á hablar, entonces lo sabremos todo.

Sabremos, entre otras cosas, como se hacen las elecciones y cuánto dinero ha costado traer al Parlamento una mayoría servil que paga en votos los miles de francos en que fué justipreciada por el Gobierno.

El asunto de los Cartujos está destinado, no tanto á poner de manifiesto una tentativa de corrupción ó de chantage, incidente de poca importancia en un régimen de concusión y de servidumbre, cuanto á derramar torrentes de luz sobre todo el conjunto de procedimientos vergonzosos de que vive la política republicana.

LA LEPROSERIA

de San Francisco de Borja
El médico de Ondara Sr. Ruano, autor de la desdichada campaña contra el Sanatorio para leprosos que se trata de levantar en Fontilles, sorprendió ayer á *El Mercantil Valenciano*, haciéndole publicar un artículo refutado hace tiempo por persona competente, en la *Revista Valenciana de Ciencias Médicas*.

El recurso de que el Sr. Ruano se ha valido para ver reproducido en dicho periódico su artículo, no ha carecido de habilidad. Ha consistido sencillamente en hacer ver que *La Voz* se preocupa mucho del Sanatorio.

Tiene razón el Sr. Ruano; la construcción de un Sanatorio para leprosos nos interesa en grado sumo, y sentimos decirle que, antes que *La Voz*, se han mostrado preocupados otros periódicos de diversas tendencias y matices políticos. *El Correo* mismo, publicó allá por el 12 de Mayo una carta del ilustrado médico y competente leprólogo D. Jaime González Castellano, probando la sinrazón de la campaña contraria al Sanatorio en que estaba empeñado el médico de Ondara; el mismo periódico hizo después un extenso extracto del artículo del Dr. Aguilar, rebatiendo los argumentos del escrito que ayer publicó *El Mercantil*. Y *Las Provincias*, y la *Revista de Gandía* y otros periódicos han tratado este asunto bastante antes que *La Voz*.

Lo que hay, ó lo que algunos sospechan, al menos, es que el Sr. Ruano, conociendo su falta de razón, no se atreve á venir á Valencia para discutir con el doctor Aguilar en el Instituto Médico y ante hombres de ciencia, las afirmaciones que ha hecho en sus escritos periodísticos y busca en la pasión política la tabla que pueda salvarle del naufragio científico.

Cuando después de pedir día para la discusión, se fijó el 10 de este mes, nos llamó sobremanera la atención pidiera prórroga, estando tan deseoso de combatir y de probar la verdad de lo que sostenía; pero si aquello nos estrañó, lo de ayer nos causó lástima, pues recurrir á un artículo tan manoseado como el que vio la luz en *La Correspondencia de Alicante*, para hacer como que se defiende y lucha, es verdaderamente pueril.

Constele, pues, al Sr. Ruano, que *La Voz* se interesa por el Sanatorio de Fontilles, como se interesan todos los médicos de la Marina; todas las personas amantes del decaído.

Sin embargo, por lo que á nosotros toca, estamos dispuestos á combatir la obra del Sanatorio, siempre que el señor Ruano pruebe, en lucha con el Dr. Aguilar, ser un peligro para

los productos de la Marina la instalación del mencionado Sanatorio en el lugar escogido.

Amantes ante todo de los pobrecitos y desgraciados, no nos olvidamos tampoco del bienestar material del honrado labrador, y por eso deseamos tenga lugar pronto la discusión aplazada, para hacer una calurosa campaña en favor de la obra, si triunfa el Sr. Aguilar, ó una decidida obstrucción al proyecto, si el vencedor es el Sr. Ruano.

ZAPIRÓN.

De *La Voz de Valencia*.

SECCION RELIGIOSA

JUNIO 19.—San Gervasio y Protasio, mártires.

En el domingo IV después de Pascua de Pentecostés, lee la Iglesia el Evangelio de San Lucas que hace relación á la pesca milagrosa y á la vocación de varios apóstoles, entre ellos el príncipe y cabezas de los doce.

Dice el capítulo V del evangelista citado que el Señor iba predicando por los pueblos, y estos concurrían á oír de su divina boca, enseñanzas de vida eterna.

Llegado á la orilla del lago de Genesarch, subió á una barca, que era de Simón, y desde allí dirigió, sentado, la divina palabra.

Acabado el discurso, mandó á Simón que echase las redes en alta mar y pescase; y como esto les había resultado infructuoso la noche anterior se le objetaron, pero confiaron en su palabra y su pesca fué abundante y milagrosa tanto que los tenía espantados.

Desde aquel día mandó el Señor que Pedro e siguiese, para hacerle, en adelante, pescador de hombres, y Simón Pedro y los dos hermanos, hijos del Cebedeo, los dejaron todo y le siguieron.

La vocación de los apóstoles y la pesca milagrosa son dos puntos que ilustran sobre los designios de Dios, los cuales se ven brillar junto con la resolución de seguir la voluntad divina, á trueque del gran sacrificio de abandonar todo.

Cultos de hoy

Continúan en ambas parroquias y en el Santo Sepulcro los ejercicios piadosos en honor del Sagrado Corazón.

Corte de Marta.

Corresponde visitar á Ntra. Señora de la Cueva Santa, en San Mauro.

SANTOS DE MAÑANA

San Silverio, papa, y Sta. Florentina, virgen.

SE ALQUILA

El antiguo Café de Serra ó sea la casa número 32 de la Plaza de San Agustín, (callejón de D. Simón) con planta baja, pisos principal, segundo y tercero, y un precioso huerto; local todo á propósito para fonda, café, sociedad, taller de papel, almacén, etc.

Darán razón en la propia casa, fábrica de gaseosas titulada «La Rosa» de D. Camilo Pastor.

ASAMBLEA

de la Buena Prensa

Sevilla 17.

Como los días anteriores, se ha celebrado esta mañana la misa de Comunión en la iglesia de San Alberto, que ha estado concurridísima. Poco después se han reunido en el palacio

de San Telmo las secciones para celebrar las sesiones privadas.

Por la tarde se ha verificado la tercera sesión pública que ha resultado brillantísima.

Después del canto del *Veni Creator* se ha dado lectura á un telegrama de Roma, firmado por el Cardenal Secretario monseñor Merry del Val, en cuyo telegrama comunica el ilustre purpurado que el Soberano Pontífice bendice á los asambleístas.

Todos los presentes han oído de pie la lectura de tan consolador despacho, prorrumpiendo en delirantes vivas y aclamaciones.

Se ha leído también una adhesión del P. Nozaleda, que ha sido acogida con calurosos aplausos.

El discurso ha estado á cargo del ilustrado periodista y profesor del Colegio de Artes é Industrias de Madrid, D. Severino Aznar.

Ha desarrollado el siguiente tema: «Grave y pernicioso error es creer que el católico no tiene deberes respecto á la prensa. — Obligación ineludible es oponerse ardorosamente á la mala y favorecer á la buena.»

Describe de una manera magistral al periodista católico, de quien dice que es el cruzado moderno.»

Analiza el inmenso poder de la prensa, y asegura que los periódicos constituyen una obra esencialmente social.

Pinta con vivos colores los efectos de la mala prensa, y arranca una oración prolongada y en sumo grado entusiasta.

Prosigue condenando el desdén con que los católicos miran á su prensa, lo cual estima que es causa de la pobreza de ésta.

Excita á los fieles de buena voluntad á que en la medida de sus fuerzas presten apoyo á los periódicos católicos y cierra su discurso con estas palabras:

«No temáis: los rotativos son grandes, porque vosotros dormís. ¡Despertad! ¡Marchad!»

El trabajo del Sr. Aznar ha sido admirable en la forma y en el fondo.

La salva de aplausos con que los asambleístas han premiado el notabilísimo discurso del Sr. Aznar ha durado largo rato.

El joven diputado á Cortes por Olot y presidente de la Juventud Católica de Barcelona, ha pronunciado un discurso elocuentísimo y valiente en defensa de Cristo rey.

El Sr. Albó ha estado enardecedor y muy inspirado.

Los asambleístas le han aplaudido entusiasmados.

También han sido muy aplaudidas dos preciosas poesías que se han declamado, una antes y otra después del discurso del Sr. Albó.

La primera, que lleva por título «España y la Inmaculada», es de D. Francisco de Paula Ureña, notario mayor del Obispado de Jaén y exdirector de *El Pueblo Católico*.

La segunda, que lleva por tema «Inmaculada, es una de las inspiradas composiciones del laureado poeta D. José María Gabriel y Galán.

Ha terminado la sesión con el himno en honor de la Inmaculada.

Espínos.

La caridad de un sacerdote

Solía en un pueblecito Pedir limosna un ciego, Yendo de esta á aquella casa Siempre guiado de su perro. Encontróle un día el cura Y le dijo:—¿Qué tal, Pedro? —Muy mal, padre Ceferino, Desayunarme no puedo.

He pasado por su casa Como por costumbre tengo, Y el ama dijo enfadada: «Dios le dé á V. hoy remedio Porque he perdido el cuchillo Y partirme pan no puedo.» —¿Como así?— replica el cura Ven conmigo, pobre ciego, Que si se pierde el cuchillo Debe darse el pan entero.

ARSENIO OLCINA.

CRONICA LOCAL

Nuestro particular amigo D. Jorge Sempere, dejará establecido, á contar desde el día 21 del presente, un despacho central de los Caminos de Hierro del Norte, en la calle de San Cristóbal número 18, donde podrá el público adquirir billetes, facturas de equipajes, y mercancías en pequeña y gran velocidad, remitir valores en metálico y paquetes postales para la Península y Extranjero, etc. etc. También en dicha oficina pueden hacerse pedidos para billetes circulares y kilométricos.

El anuncio que sobre el particular publicamos en 1.ª plana, manifiesta tácitamente el valioso servicio que el Sr. Sempere prestará á nuestra industriosa ciudad.

Trátase de levantar en Barcelona un monumento que perpetúe la memoria del ilustrísimo señor doctor Morgades, obispo que fué de aquella diócesis.

Los cazadores de Córdoba, en vista de la rareza de caza, han resuelto constituir una Sociedad que vele por el estricto cumplimiento de la veda.

Según comunican de Elche, la filoxera ha invadido aquel término, causando grandes estragos en las viñas.

Los vecinos de Elche lamentan que nadie procure remedios para combatir tan terrible plaga, que lleva camino de acabar con una de las principales fuentes de riqueza de aquella comarca.

Su Majestad el rey ha concedido un jarrón artístico de bronce, con aplicaciones para luz eléctrica, destinado á premio en la Batalla de flores próxima á celebrarse en Valencia.

La sala de lo contencioso administrativo de Alicante ha remitido al Gobierno civil para su publicación en el periódico oficial relación de dos recursos de alzada interpuestos el uno por D. Manuel y D. Francisco Pons contra la R. O. de Agricultura fecha 18 de febrero último sobre transmisión á D. Juan Bautista Giner, del aprovechamiento de aguas del río de Alcoy en Villalonga concedida á D. Vicente Sendra; y el otro presentado por D. José Ignacio Calatayut y otro contra una R. O. del ministerio de la Gobernación, fecha 22 del antes citado mes sobre la validez de las elecciones municipales verificadas en Agres.

Hoy sale para los baños de Bellús acompañado de su apreciable familia nuestro distinguido amigo D. Enrique Abab Vilaplana, Pbro. Les deseamos un feliz viaje.

Como hemos anunciado en números anteriores hoy es el día de la gran Peregrinación mariana al Santuario de la Santísima Virgen del Castillo de Agres.

Es por demás extraordinaria la afluencia de romeros que han salido y salen hoy en los cuatro trenes especiales para dicho Santuario.

En el primero de ellos ó sea el de las tres y treinta de la madrugada han salido para aquel pintoresco lugar 160 patrocinados del Patronato de la Juventud Obrera, de nuestra ciudad, con su estandarte llevando cada uno de los jóvenes el distintivo de dicha Corporación.

En los demás trenes, también nos consta que se ha trasladado á Agres, una multitud de peregrinos pudiendo asegurar que los coches han sido totalmente ocupados.

¡Bien por los alcoyanos, devotos de María Inmaculada!

Como de costumbre, la «Moderna» de cazadores verificará esta tarde á las tres tiro de gallina en la Estambreda, (Riba).

OBRA DE CARIDAD
Suscripción á favor de la Cocina del Patronato de la Juventud Obrera de Alcoy, para per

Información postal y telegráfica

POR TELEGRAFO

(NUESTRO SERVICIO PARTICULAR)

Lo de Tánger

Madrid 18 (17-00)

Comunican de Londres que los americanos han resuelto desembarcar en Tánger para el caso de que el Sultán de Marruecos no retire las tropas.

Consejo de Ministros

Mañana se celebrará Consejo de Ministros en la Presidencia.

El concordato

Madrid 18 (18-00)

Se asegura con bastante insistencia que han sido ya firmados los convenios entre España y la Santa Sede.

Noticias de la guerra

Madrid 18 (18-50)

Noticias de Londres dicen que en Tokio la escuadra japonesa persigue sin cesar a unos cruceros rusos.

Los japoneses han echado á pique un crucero ruso que había regresado perteneciente á la escuadra de Wladisvostok.

LA BOLSA

Madrid 18 (19-00)

Interior 4 por 100 contado	77'05
Amortizable 5 por 100	96'90
Exterior 4 por 100	00'00
Banco España	486'70
Cp. arrendataria de tabacos	000'00
Banco Hip. cédulas 4 p. 101	000'00
Azucareras Obligaciones	00'00
id. Acciones	00'00
París á la vista	38'40
Londres	00'00

Bilbao

Altos Hornos, Acciones	241'00
» » Obligaciones	000'00
Resineras Acciones	166'00
Papelera Española »	00'00
» » Obligaciones	00'00

El Corresponsal

IMPRESA DE LA DEFENSA

LAS CORTES

Sesiones del 16 de Junio

Senado

Abre la sesión el general Azcárraga á las 3'45. En el banco azul los señores Sánchez Guerra y Allendesalazar.

El conde de Tejada de Valdosa pide al ministro nota de las Cámaras de Comercio y Agrícolas existentes, para que las tenga presentes la comisión de Reforma electoral.

Orden del día. Reforma electoral.

El Sr. Rodríguez Muñoz sigue apoyando su enmienda al art. 20.

Le contesta el Sr. Álvarez Guizarro.

El conde de Tejada de Valdosa contesta á las alusiones que le dirigió ayer el marqués de Pidal.

El Sr. Portnondo excita á que se busque una fórmula conciliatoria.

Apruébase los artículos que restan del proyecto de reforma de la ley electoral, con algunas enmiendas del Sr. Martínez Pardo.

También son aprobadas las tres primeras disposiciones transitorias del mismo proyecto. Y se levanta la sesión.

Congreso

Preside el Sr. Romero Robledo, que abre la sesión á las 2'25. En el banco azul los señores Sánchez de Toca y Domínguez Pascual, Desanación en escaños y tribunas.

Sin que nadie pida que se cuente el número de diputados, se concede la palabra al Sr. Valero de Palma, el cual explana su interpelación sobre las elecciones en Bilbao en el año 1902. Refiere las luchas que hubo entre socialistas y republicanos. Recuerda que, como consecuencia de los sucesos que se desarrollaron, fué encarcelado el republicano Sr. Martín Saenz. Dice que, aunque luego se presentó el verdadero culpable, llamado Tomás Ruiz, el otro continúa preso. Censura las condiciones en que incóe el sumario el juez especial, que era un magistrado de Vitoria. Los errores judiciales los achaca á influencias políticas ó á inexactitudes cometidas en los encargados de administrar justicia.

Le contesta el Sr. Sánchez de Toca. Recuerda que se entabló la correspondiente competencia sin resultado.

Rectifican ambos.

El conde de Romanones explana su interpelación sobre el retraso en discutirse el proyecto de Saneamiento de la moneda. Sostiene que el gobierno ha faltado á sus deberes y á sus compromisos con la opinión. Hace historia del asunto leyendo palabras de los Sres. Maura y Rodríguez Sampedro, consignadas en el *Diario de Sesiones*, y de las cuales se deduce que ambos ofrecieron discutir el asunto cuando se pidiera.

«Yo creía—continúa—al Sr. Villaverde, mas que una esperanza, una realidad para la nación,

pero hoy está ausente de la Cámara y la decepción que esto produce se convierte en amargura...»

Dice que en el extranjero el obrero gana mayor jornal y come más barato. Añade que España produce la mitad de lo que puede producir, y de ahí el alza de los cambios.

«Pero—añade—al Sr. Maura nada de esto le preocupa, encontrándose bien en su pereza olímpica...»

Le contesta el Sr. Maura.

Ante todo—dice—debemos examinar si los males se remedian con la política del gobierno y los medios que pone en práctica para evitarlos. Hasta ahora no ha dicho nada el señor conde de Romanones del dictamen que hay sobre la Mesa. El gobierno sigue y seguirá en lo sucesivo la política económica del mantenimiento de los sobrantes. Nunca he dicho lo contrario. Uno de los males es la deficiente producción, y todos estamos obligados á remediarlo.

(El conde de Romanones pide la palabra. El Sr. Romero Robledo le señala la hora del reloj.)

El proyecto se discutirá cuando se quiera.»

Una voz: ¿Por qué no ahora?

El Sr. Maura: Porque no hay nadie que se levante.

El Sr. Riu: ¿Como que no, que se discuta ahora. Pido la palabra.

El Sr. Maura: Ahora va á discutirse el proyecto de alcoholes. (Rumorés en las minorías) El Sr. Romero Robledo: Orden del día. (La Cámara se anima. Formanse corrillos comentándose los discursos de los señores conde de Romanones y Maura.)

El Sr. Arias Miranda apoya una enmienda al art. 24.

Le contesta el Sr. Viesca.

El Sr. Barbé otra al art. 25.

El Sr. Gasset (D. Fernando) otra al 26.

Le contesta el Sr. Bergamín.

Los Sres. Arias de Miranda, Tormo, Alegret y Vincenti, apoyan enmiendas y hacen observaciones, contestándoles los Sres. Bergamín y Osma.

El marqués de Mochales pide una amnistía para los que hayan infringido la actual ley de alcoholes.

Queda aprobado el proyecto y se levanta la sesión.

Andrés Navarro

Almacén al por mayor de aceites puros de oliva para comer y para las industrias.

Venta de trigos y lanas.

Posada de la Viuda.—ALCOY

der servir diariamente á los niños y jóvenes pobres allí patrocinados, una comida á mediodía.

Plas. Cta.

Suma anterior. 1,340'18

Pan de San Antonio del Patronato. 6,45

Total Pras. 1,346'63

Nota.—Se reciben donativos tanto en metálico, como en especie, en el propio local del Patronato, por conducto de alguno de los señores del Consejo Directivo, ó también en la Administración de este periódico.

NOTA

En atención á que ahora no suelen ser las necesidades tan grandes como en otras estaciones del año, el Patronato de la Juventud Obrera creyó conveniente suspender su cocina desde el 11 del actual, para abrirla de nuevo en el próximo Octubre, ó poco antes ó después, según la necesidad de sus patrocinados; no obstante, continuarán percibiendo socorros de su cepillo del Pan de San Antonio aquellos patrocinados que lo hubieren menester.

Desde el día 25 de Enero último, en que se estableció la cocina, hasta el 11 del corriente, en que se suspendió, han sido distribuidas 4.503 raciones.

Las especies invertidas son las siguientes:

- Habichuelas, 16 barchillas.
- Arroz, 12 id.
- Lentejas 4 id.
- Garbanzos, 7 id.
- Almortas, 4 id.
- Nueces, media id.
- Almendras, media id.
- Aceite, 8 arrobas y media.
- Leña, 90 arrobas.
- Naranjas, 15 id.
- Patatas, 20 id.
- Bacalao, una arroba y 3 libras.
- Dátiles, media id.
- Higos, media id.
- Aceitunas, 13 litros.
- Carne y tocino, 25'50 kilos.
- Pan, 1,837 libras.

Como decimos arriba, el total de ingresos en metálico ha sido 1.346'63 pesetas; habiendo sido el de gastos 780'93 pesetas, queda un remanente de 565'70 pesetas.

Además, hay en especies 5 arrobas de aceite. No es necesario ponderar el gran mérito de la obra realizada por el Patronato de la Juventud Obrera: á la vista está de todo el mundo.

¡Dios bendiga y proteja al Patronato, y proteja y bendiga también á todas las caritativas personas que le han ayudado en su bienhecho- ra empresarial

Léase en cuarta plana el anuncio GRAN FÁBRICA DE LICORES, ANISADOS Y JARABES de Aparici Sanz y Ortiz.

Fábrica de tejidos de seda, oro y plata

para ORNAMENTOS DE IGLESIA

DE JUSTO BURILLO



Terciopelos-Tisúes en plata y oro fino á realce
Espolines, Rasos y Nobleza en seda, metal,
plata y oro fino del mejor título, garantizado.
Damascos y toda clase de tejidos de seda.
Túnicas y Estandartes bordados, Mantos, Ternos y Palios

Calle de Luis Vives, 5, entresuelo
y Paz, 10.—VALENCIA

Gran surtido en CASULLAS BORDADAS en sedas y oro fino, con combinaciones del mejor gusto.
ENCAJES y guarniciones de todas clases para ALBAS y ROQUETES.
PASAMANERIA de seda, oro fino y plata. Y todo lo relativo al culto divino.

